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Pelo sétimo ano consecutivo, o JL inicia segundo maior do mundo, o majestoso
o projeto "Viva o Melhor do Verão", Farol de Santa Marta. A viabilidade desse

apresentando ao longo das edições da projeto, é possível através do apoio de

temporada 2021/2022, um vasto material grandes marcas e estabelecimentos, que
sobre a expectativa dos mais diversos através de seus arrojados empresários,
setores para a nova estação, além de acreditam e investem em nossa cidade

reportagens sohre os atrativos turísticos, e 'na certeza de que teremos meses

as praias, os monumentos tombados, promissores, oferecendo o que há de

o maior farol da América do Sul e o melhor aos lagunenses e turistas.
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REVISÃO DO PLANO DIRETOR
Mesmo que aconteça somente em

2023, é mais do que importante que se

comece a pensar em modificações no

nosso Plano Diretor, hoje permitindo
"barbaridades" na construção de
edifícios especialmente na praia do
Mar Grosso, num autêntico vale-tudo,

a começar pela falta de respeito com

o direito de vizinhança, com o uso de

calçadas e até fechando ruas, uma

vergonha. Que todas as lideranças que
se interessam pela cidade, comecem a

fazer Um calendário para as necessárias

mudanças.

D-ORALINO BRUSTOLON,
UM INVESTIDOR DA CIDADE

Todos nós que já passamos uma ou mais vezes, em busca do outro lado da cidade,
utilizamos os serviços de Balsa, um velho problema que só teve solução quando aqui
chegou o empresário Doralino Brustolon que, com a esposa lolita e os filhos, investiu
e vem investindo no setor, oferecendo embarcações de porte e seguras e mais do que
isso, reinvestindo aqui, o que aqui ganha. Logo merece o reconhecimento de todos.

RAIMUNDO

COLOMBO
EM LAGUNA
Ao passar pela cidade

na última quinta
feira, 18, em direção

a Criciúma, o ex

governador Raimundo
Colombo, então na

Ponte Anita Garibaldi,
lembrou-se e até
enviou mensagens

para algumas
lideranças daqui e para
o pessoal do Jornal

de Laguna.

DatasHistóricas

»01-1998 - Completa48 anos de sacerdócio,
o padre Antônio Gerônimo Herdt, pároco de
Santo Antônio dos Anjos, desde 1975.
»02 - 1997 - Falece aos 75 anos, o sr. Paulo
Tibúrcio dos Reis (Paulinho Baeta). Ele
trabalhou no Porto e na Prefeitura, onde
se aposentou. Fundou a Escola de Samba
Brinca Quem Pode, atuou na Sociedade
União dos Artistas, Jazz Catarinense e

Conjunto Kasbah.

r---------------.

I FAROL SEM ESGOTO I
I IChegandomais uma temporada e a velha constatação
I continua à frente de tudo e de todos:_a região do I
I Farol de Santa Marta continua sem a rede de esgoto, I
I com os dejetos sendo jogados a céu aberto. I
I

Há alguns anos vem se ouvindo muitas promessas, I
sem esquecer que alguns moradores chegaram a ser

I contra a estação de tratamento, proposta pela Casan I
I e que chegou a disponibilizar recursos para tal. I
._------------�-�

ILUMINAÇÃO PÚBLICA
Malsimportante do que a contratação da empresa - para
conservação e recuperação da iluminação pública de
toda a cidade, ainda hoje um arremedo, envergonhando a

todos que pensam e querem o desenvolvimento turístico
-

, seria investir em modernização e expansão do sistema,
aí sim, impactando na qualidade de vida das pessoas.

SOLIDARIEDAD�
.

Ganhando () merecido destaque, o trabalho que o

conhecido Chorão, ali do Caldo de Caria, na Paixão
vem fazend� para a doação de brinquedos a sere�

entregues no próximo Natal. Quem quiser colaboraq
só levar no endereço acima.

A FORÇA DO OESn
O jornalista Moacir Pereira, ícone da imprensa barriga

verde, que escreve coluna no Notícias do Dia,o
excelente diário de nossa capital, "deu uma volta" pelo
oeste e voltou maravilhado com o que viu de progresso

em Caçador, Videira e Chapecó, além da limpeza em
lomerê, Água Doce e Treze Tmaí,

JARDIM JULIANA

A uruao dos moradores, vem transformando o

Jardim Juliana, em interessante bairro para se morar,

A dedicação de todos, sem_ exceção, só aumenta a

responsabilidade de cada um e a obrigação do poder
público em apoiar, até mesmo como retribuição,
Entre os moradores, commuito envolvimento, o casal
de advogados, drs. Vilson (Maria Regina) Medeiros.

'I'empo em Laguna
Hoje (26): Tempo encoberto com chuva no período
da madrugada e manhã, melhorando no decorrer do
dia com aberturas de sol. Temperatura em elevação e

com diminuição mais acentuada à noite. Vento noroeste

passando a sul, fraco a moderado com rajadas.
Min. 17°C - Max. 26°C / Chance de chuva; 90%\ \ \

Amanhã (27): Tempo com mais nuvens e com chuva
isolada 'no início do dia. Temperatura em elevação. Vento
sudoeste a sudeste, fraco a moderado.

Min. 14°C - Max. 23°C / Chance de chuva: 80%

\ , \

-

Domingo (28): Tempo mais estável com sol entre nuvens.

Temperatura em elevação. Vento sudoeste a sudeste, fraco
a moderado.

Min. 14°C - Max. 26°C / Chance de chuva: 0%

Fases da lua
"

Tabuas das marés
AMANHÃ

BAIXAMAR PREAMAR

02:42=0.1 - 16:40=0.3 03:40=0.1 - 19:38=0.2 05:21=0.1 - 18:08=0.2

� _ Minguante _ até 3/12

• _ Nova- de 4/12 até 9/12

<.. _ Crescente _ de 10/12 até 18/12

,ç_;". _ Cheia _ de 19/12 até 25/12
,'.":'/ .

BAIXAMAR PREAMAR
HOJE
PREAMAR

DOMINGO
BAIXAMÁR

Dia 20
- Emília Nunes (Lena),
anos. Residia no Magalhã

Dia 21
- Nelson Santos Galou,
anos. Residia no Magalhí

Dia 22
Dioneia

Bonifácio, 77 anos. Resi
no Progresso.

Dia 23
- Gledeson Ramos Galon
anos. Residia no Magalhã

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o FRACASSO DA COP26: A USÊNCIA DA
RAZÃO CORDIAL E SENSÍVEL

C'
E lugarcomum dizer-se como em tantos cartazes de
manifestantes na rua, de fora da grandeAssembleia
das várias cOPs: "0 que deve mudar não é o clima
mas o sistema" ou também de forma mais direta:
"0 problema não são as mudanças climáticas mas
o capitalismo". Nesses referidos slogans há muito

de verdade. Mas temos que ir além: o
sistema e o capitalismo são expressões
de algo mais profundo esse sim, o

verdadeiro deslanchador das mudanças
climáticas que ganham corpo dentro do
referido sistema e do capitalismo.
Por detrás do referudi sistema e do

�
�
O
CC
O única válida Temos a ver com a razão

instrumental-analítica e burocrática

Q sem sensibilidade e cordialidade.
Por ela se realizou o mantra dos pais
fundadores da modernidade do século
XVll-XVllI Descartes, Francis Bacon
e outros. Estabeleceu-se a vontade

lIIIIIIIIIIIIIf de poder como eixo estruturador do

......... mundo ii construir, poder entendido

Z
com dominação impiedosa da natureza,
da vida, de continentes, de povos,
de classes e de pessoas.

O Max Weber, em seu

texto de 1919 "O métier

r .., e a vocação do "savant"

..... (pesquisador e erudito)
• ., afumou: "O destino de

...... - nossa época, caracterizada
pela racionalização,

intelectualização e, sobretudo,
desencantamento do mundo,
conduziu os seres humanos a banir os
valores supremos mais sublimes da
vida pública". Com efeito, hoje, o que
conta, é o PIB calculado friamente

pelos valores materiais produzidos.
Nele tudo que é valioso e confere
sentido à vida humana como o amor, a amizade,
a solidariedade a compaixão, expressões da razão
cordial, não vem computado. Esse mesmo Max
Weber no Espírito do Capitalismo mostrou que o

espírito de cálculo, a racionalidade instrumental
analítica e a dominação burocrática são co-naturais
* ao capitalismo. Ele não considera na natureza

qualidades, o seuesplendore suarica complexídade
mas apenas as quantidades a serem exploradas
para o desfiute humano. A Terra é considerada
um baú de recursos que, explorados, produzem
riqueza material. O ser humano se entende como

"dominus", "mestre e dono" da natureza e não

parte dela Esquece que veio também do pó da
terra como todos os seres que o faz irmão e irmã
universal, sonho maior da Fratelli tutti (2020)
do Papa Francisco: o frater como alternativa ao

dominus. O mundo contemporâneo e cibernético
levou às últimas consequências esse destino,
duramente criticado na terceira parte da encíclica

papal Laudato Si (2015): "A raiz humana da crise
ecológica" (n.lOI-114). Critica a indiferença e falta
de sensibilidade para com os demais humanos e

com os seres da natureza.
Ocorre que o ser humano não possui apenas

capitalismoestáum tipoderacionalidade
que ganhou feições monopolísticàs
e, por vezes, tirânicas, pois, se impôs
a todas as demais formas como a

(Final)
este exercício da razão, a forma dominante de

organizar e dominar o mundo. Há nele algo mais
ancestral que é a razão sensível e cordial. Ela
alberga o sentimento de pertença, o universo dos
valores éticos, o amor, a empatia, o cuidado e a

.

espiritualidade. Acima dela, irrompe a razão como

inteligência que capta o sentido do todo e nos abre
ao infinito de nosso desejo que busca o seu objeto
infinito adequado: Aquele ser que faz ser todos os

seres. Nestas duas expressões da razão - a cordial
e a intelectual - se encontram os valores que nos

permitem simultaneamente ouvir e sofrer com o

grito daTerra e com o grito do pobre, que nos fazem
perceber a rede de relações e interdependências
estabelecidas entre todos os seres da natureza e da
humanidade.
Exatamente a razão cordial e a razão intelectual
(que lê dentro: intus legere) estão e estavam
absolutamente ausentes em todas as COPs. Ai

predominou a razão utilitarista,' econômica e os

interesses ferozes das grandes corporações, cujo
exército de lobistas pressioná os representantes de
todos os povos para não acolherem medidas que
prejudicam seus negócios e seus capitais como

a eliminação do carvão e a gradual superação
das energias fósseis em direção de fontes de

energia limpa Chegou-se ao vergonhoso ato,
de no momento mesmo do encerramento oficial

dos trabalhos da assembleia, o

representante da Índia, apoiado
pela China, obrigou in extremis a

mudar o texto consensualizado, caso
contrário a C0P26 acabaria sem

nenhuma resolução: ao invés de
"abolir" o uso do carvão colocou
se por "gradual superação", o que
permite a continuidade de seu uso

e assim fazer aumentar o C02. O

presidente da C0P26, consciente das

consequências, deixou vir à tona a

razão sensível e chorou.
Como seria eficaz e transformador
se as COPs começassem mostrando

imagens belíssimas do frágil planeta
Terra dependurado no fundo escuro do universo.
Em seguida exíbir a devastação que fazemos
de florestas e de inteiros ecossistemas 'em terra e

no mar, no sentido de uma ecologia ambiental.
Por fim fazer ver a abissal injustiça social com

-

milhões e milhões de pobres e famintos na linha
deuma ecologia política e social. Tudo isso criaria
as condições de uma ecologia ética e espiritual:
comprometer-se para preservar o jardim herdado
e impedir de entregá-lo a nossos filhos e netos

como uma savana. Aí surgiria, estou seguro,
a necessidade de um laço afetivo para com a

natureza, pois esse laço, fundado na razão cordial
e sensível, nos levaria a tomarmedidas salvadoras
da vida e de nossaprópria civilização. Sem coração
não há solução para os climas e para a vida sobre
esse pequeno e amável planeta Terra.
Urge enriquecer a razão instrumental-analítica,
necessária face à complexídade de nossas

sociedades, com a razão cordial e a inteligência
intelectual. Teríamos então a base de um

novo paradigma de convivência, melhor, de
convivialidade entre todos, da técnica com apoesia,
da produção com a amorosidade, do ser humano
com sua Casa Comum, a natureza incluída.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Leitura: Pense de novo I O poder de saber

o que você não sabe
Adam Grant, PhD em Psicologia
Organizacional, no livroPende deNovo,

acredita que podemos aprender
a ter a mente aberta. Se você

*l�\lf.l.o��,.ta q� (fWIf ;tl#t titrl.�. ;mqttditl®.
�,.lmcmtlli.io •• *.i� .n'I' 1:!.í$l#, ntJ: tI)JN1� ou 1m ��(:(lI1t.*" '\iii G:;!:tfB

o poder de saber o que voei não sabe
o

DE
SE
VO

Psicóloga
Mestra em

precisa redefinir
conceitos e

comportamento,
essa leitura é

para você.
Em tempos
complexos
e ambíguos,
aprender a

questionar
nossas opiniões
e a abrir a mente
das outras

pessoas, o que
pode nos levar
à excelência no

trabalho e à sabedoria na vida.

Desenvolvimento
Sodoeconômico

Educadora
AD·�M
GRANT

. Executiva

rI9(1l1)1$Autor

Diante de tantas mudanças, desenvolver a flexibilidade cognitivas se toma cada
dia mais importantes: a capacidade de repensar e desaprender. A maioria das
pessoas prefere o conforto da convicção ao desconforto da dúvida.
O livro explora métodos para promover o repensamento, além dçdicas práticas

para ter conversas mais produtivas, mesmo que envolvam visões de mundo opostas.
Pense de novo demonstra com clareza a necessidade de revermos nossas crenças. Se
conhecimento é poder, saber o que não sabemos é a prática da sabedoria. Boa leitura!

Acredite se quiser.....

Eu sou

o primeiro

Teólogo, escritor
e professor
universitário

Eu '

1ft
..�

\ ,

�\dI
�

Acho que uma mentira
dita umas três vezes,
vira verdade, tá?

Laguninhi)j

\

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�' 41 LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 26 DE NOVEMBRO DE 2021

l'atóQuia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Missas hoje, 26, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora, no

Progresso, às 19h na Capela da Sagrada Família, na Praia do Sol e às 20h na
Capela de Nossa Senhora dos Navegantes, em Nova Fazenda; amanhã, 27,
às 18h naMatriz de Santo Antônio dos Anjos e na Capela de São Sebastião,
em Barranceira, 19h15 na Igreja de Santa Terezinha do Menino Jesus,
no Mar Grosso e na Capela da Mãe Peregrina, no Loteamento Juliana;
domingo, 28, às 8h nas Capelas do Sagrado Coração de Jesus, no Portinha
e com Eucaristia, na de Santa Bárbara, em Caputera, 9h15 na Capela de
São Judas Tadeu, em Barbacena, 9h30 na Matriz e às 19h na Capela de
Auxiliadora, no Progresso e novamente na Matriz de Santo Antônio dos
Anjos; terça-feira, 30, missas às 6h30 e 19h, naMatriz.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

A foto ilustra' o resultado dos trabalhos de prospecções de arqueologia
histórica, executadas durante as obras de restauração da IgrejaMatriz Santo
Antônio. Foi essa prospecção que justificou a substituição dos ladrilhos
hidráulicos pelo atual piso de madeira jatobá. Sobraram evidências claras do
sistema construtivo original do piso. Inclusive com resquícios de madeira nos
suportes do barroteamento do piso original.

VOLEIBOL: DESTAK É CAMPEÃ DE TORNEIO EM TUBARÃO
A Copa São Judas Tadeu de Voleibol Feminino, em realização da

Liga de Voleibol de Santa Catarina, impulsionada por desportistas como
Tuta Ulysséa e disputada em Tubarão, com 16 participantes, teve como

equipe campeã ado Destak, de nossa cidade, que na final, disputada terça
feira, 23, diante do Bola Branca, venceu por 3 a 1, com quatro sets de 25

a22,25 a 19,23 a 15 e25 a zero.

Através do JL, os organizadores agradecem ao Zé Victor, do
Destak que, ao apoiar a sua equipe, colaborou e muito para o sucesso da

competição.
Presentes a final, o prefeito JoaresPontic�lli, deTubarão e aVereadora

Deise Cardoso, de Laguna, fizeram q, entrega do troféu e medalhas.
Em janeiro

Para 9 e 30 de janeiro, já estámarcado mais um torneio, desta vez na
praia doMar Grosso, com a Copa Destak de Voleibol de Praia Feminino,
em promoção da Liga de Voleibol de Santa Catarina.

CONSELHOMUNICIPAL DE ALIMENTAÇAO ESCOLAR
ESCOLHE SEU.S NOV(lSMEMBROS GESTÃO 2021/2024

o Conselho Municipal de
Alimentação Escolar (CAE)
.realizou eleição gestão
2021/2024, no Polo UAB
CAIC. Os novos membros

• vão àtuar por quatro anos,
conforme prevista na

Resolução n" 26/13 do
FNDE' (Fundo. Nacional
de Desenvolvimento da

Educação).
O CAE é formado por

representantes das entidades
de profissionais' da área
da educação, APPs, Poder
Executivo e. entidades civis.

Sílvia da Silva Campos
foi eleita presidente do CAE
e como vice-presidente,
Simone Belmiro, ambas da
área da educação. Sílvia
ressaltou a importância da

participação do CAE como

controle social, na aplicação
de recursos repassados e

na alimentação oferecida

aos educandos. "A nossa

participação no conselho
faz um trabalho social,
não remunerado e mantido

federais,
programa
escolar",

com recursos

direcionado ao

de alimentação
finalizou.
O Conselho de

Alimentação Escolar

passa a ter a seguinte
composição:
I Representante do Poder
Executivo: Titular - Daniele
Guedes Sartori Suplente:
Lumary Francisco Nunes
II Representante dos

Profissionais da área da

Educação: Titular: Sílvia
da Silva Campos Suplente:
Soraia Aparecida da Rosa

Vargas Cardoso Titular:
Simone Belmiro Suplente:
Juliana Leal de Freitas
III Representantes de Pais
e Alunos Titular: Jessica

Jerônimo Rodrigues
Suplente: Elaine Fernandes
de Oliveira Titular: Jamile
Militão de Souza Suplente:
Luciane de Almeida

Gonçalves
Representantes da
Sociedade Civil Titular:

Celina Neves Durante

Suplente: Maria Fermino
Guimarães Titular: Sueli

Mendonça Suplente:
Rogéria Ochoa Carpes

O Conselho de

Alimentação Escolar

analisa o Relatório de

Acompanhamento da
Gestão do PNAE e as

prestações de ,contas do

gestor, além de comunicar
ao FNDE, Tribunais de

Contas, Controladoria
Geral da União e demais
órgãos de controle, qualquer

é um orgao colegiado
de caráter fiscalizador,
permanente, deliberativo
e de assessoramento. O
CAE monitora e fiscaliza
a aplicação dos recursos

federais destinados à

.alimentação escolar como o

PNAE (Programa Nacional
de Alimentação Escolar).

O CAE também

irregularidade identificada
no âmbito da execução do
PNAE.

O Conselho também

pode articu!ar ações
integradas junto ao Conselho
de Segurança Alimentar
e Nutricional, estadual
e municipal, observando

sempre as diretrizes
do Conselho Nacional
Alimentar e Nutricional.
Todas as normativas e

atribuições do CAE estão

dispostas na Resolução
FNDE n" 26 de 27 de junho
de 2013, especialmente o

artigo 34 e seguintes.

o@tavol.ksautoeet'lter
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Opinião
Alfabetização é cidadania

.
*PorMaurício Fernandes Pereira

O acesso à educação de qualidade é direito fundamental para o

desenvolvimento da cidadania e ampliação da democracia. A Educação
de Jovens, Adultos e Idosos, EJA, pode ser vista corno o ápice do
retrato das desigualdades sociais e econômicas do Brasil em duas
faces: as fragilidades de urna escola excludente diante da diversidade

e, no outro extremo, o direito de aprender independentemente da
idade.

No Brasil, 11 milhões de pessoas são analfabetas. São pessoas de 15
anos ou mais que, pelos critérios do Instituto Brasileiro de Geografia
e Estatística (IBGE) não são capazes de ler e escrever nem ao menos

um bilhete.

Analisando o Plano Nacional de Educação, PNE, verificamos que
a caminhada será longa, pois algumas das 20 metas estabelecidas

para melhorar a qualidade do ensino do país não só não estão sendo

cumpridas corno apresentam retrocesso, incluindo a meta Erradicação
do Analfabetismo e a meta da EJA, conforme o relatório de análise

'·divulgado pela Campanha Nacional pelo Direito à Educação.
A EJA precisa ser vista corno política pública, e não corno programa
ou caridade.Diante desse "N B ·1 11 ·lh- do rasr , rm oes e
cenano, a Secretaria

Municipal de Educação de pessoas são analfabetas.
São pessoas de 15 anos ou

Florianópolis (SME) tem

fortalecido essa modalidade
mais que, pelos critérios
do Instituto Brasileiro de

Geografia e Estatística

(IBGE) não são capazes
de ler e escrever nem ao

menos um bilhete. "

de ensino pensada para os

estudantes e suas vivências,
com professores bem

formados, incentivando a

retomada dos estudos.
A EJA requer um olhar pedagógico diferenciado, que trabalhe a

autoestima, minimizando o sentimento de fracassados e. incapazes,
bem corno a valorização da bagagem de vida que eles trazem, sendo
esses saberes tão importantes quanto os curriculares.
Essa política pública estruturante da educação da PrefeituraMunicipal
de Florianópolis vem mudando a vida da população. A estrutura

lo!> '.

disponibilizada para a EJA é urna fagulha de esperança milhares de

Florianopoli tanos.
Hoj e, a SME tem 2.100 estudantes matriculados nessa modalidade,
a única cidade do Brasil que abre novas turmas de EJA sem ter um

número'mínimo de pessoas, sendo a primeira capital na política da

EJA e de alfabetizados.
Nos orgulha a dedicação de cada um que se propõe a mudar sua

realidade que, às vezes é tão dura e repleta de desafios, mas encontra

na educação a chave de virada para urna nova realidade. Lembrando

o filósofo, Platão: "a maior vitória do ser humano é a conquista de si

mesmo".

*Secretário Municipal de Educação de Florianópolis

Artigos ou cartas, envie para redator@jomaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.
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ALUNOS DAAN.AGONDIN
HOMENAGEIAM ANITAGARIBALDI

Sala Temática: "NossaAninha, conhecer para amar"
FotoslDivulgaçãolElvis Palma

Retratando recortes da história de
Anita Garibaldi, alunos da Escola de

Educação Básica Ana Gondin, tradicional
estabelecimento de ensino do bairro de

Magalhães, na tarde de quarta-feira, 24, agora
no NOVO ENSINO MÉDIO, promoveram
urn evento em homenagem a Anita

Garibaldi, certamente ainda comemorando
o bicentenário de nascimento da heroína

lagunense que ganhou o mundo, No Ana

Gondin.aconteceu urna exposição temática,
"viajando" através do tempo, pela história de
Anita,
O Novo Ensino Médio

Em 2019, a tradicional escola foi urna
das 17 ligadas a Coordenadoria Regional de
Educação, a aderir a implantação da nova

modalidade de ensino de educação básica,
Essa nova arquitetura curricular

veio atender as necessidades e anseios
da juventude, incentivando o jovem a

desenvolver o protagonismo, a autonomia e

a responsabilidade por suas escolhas, a partir
da garantia de aprendizagem comuns a todos
e da oferta de itinerários formativos,

O Novo Ensino Médio contribui ainda
com o desenvolvimento do projeto de vida
e carreira dos alunos, já que as escolas
deverão priorizar atividades que promovam
a cooperação, a resolução de problemas, o

desenvolvimento de ideias, o entendimento
de novas tecnologias, o pensamento crítico, a
compreensão e o respeito,

Outro beneficio da metodologia é o de

proporcionar menos aulas expositivas e

focar mais em projetos, oficinas, cursos e

atividades práticas e significativas, como

aliás registraram a diretora Lilian dos Reis e a

assessora Elenita Goulart.
O evento

Presentes autoridades e lideranças
como o prefeito Samir Ahmad e esposa,
Rithan, diretores de Regional de Educação,
diretores de escolas, como Amine Murad,

da Adélia Cabral Varejão, professores como

Marilene dos Santos e Rodrigo Bento,
grupo de Guardiãs de Anita, o historiador
Adilcio Cadorin, presidente Léo Felipe
Nunes da 'Silva, do Instituto Cultura Anita -

CulturAnita, Pároco do Magalhães, Padre
'Carlos Henrique e secretário de Turismo,
Mello Júnior, entre outros convidados que
inicialmente presenciaram a abertura no

auditório da escola, inclusive com o Hino

Nacional, seguido de visita aos locais onde

pôde ser conferido recortes históricos de

Anita, inclusive de videos, certamente através
do olhar dos inteligentes estudantes,

Na mesma cerimônia foram distribuídas
as já famosas Rosas de Anita, flor híbrida
desenvolvida por pesquisadores italianos para
marcar o bicentenário de nascimento da nossa

heroína, com declamação da Professora Ester,
Mesmo que não esteja registrado nos

anais da história, ainda assim, dois casais,
devidamente preparados pelo professor Djair
Borges, representaramAnita e Giuseppe, com
urn número de dança.

'

Em grupos de 10, dos presentes, aconteceu
urna visita a sala temática e outras atividades
realizadas naquela tarde.

Tanto li diretora Lilian como a assessora

Elenita, fizeram questão de destacar o apoio
recebido daCoordenadoriaRegional, todos os
professores do novo ensino médio, orientador
de convivência Marcelo Borges, professores
da área de conhecimento de linguagens e

suas tecnologias, responsáveis pela temática
Nossa Aninha, o professor Evandro e que
dirigiu todo o espetáculo e de toda a equipe.O
projeto, além de resgatar a história de Anita,
elevou a autoestima dos alunos, bem como

aprimorou os seus conhecimentos,
Antes do final, o tenor João Rodrigues

Júnior cantou algumas melodias, com

destaque para o Hino a Laguna.
Para finalizar a tarde cultural, foi oferecido

urn café colonial, à modaAnita Garibaldi.
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CONSELHO MUNICIPAL DE

ALIMENTAÇÃO ESCOLAR
CO_M NOVA COMPOSIÇÃO

Através do decreto 6.599, publicado esta semana, a prefeitura de Laguna divulgou a

nova composição do Conselho Municipal de Alimentação 'Escolar-CAE, revogando o

decreto 6.462.
Confira:
Art. 10 O Conselho Municipal de Alimentação Escolar - CAE, órgão deliberativo,
fiscalizador e de assessoramento ao Governo Municipal na execução do Programa
Nacional de Alimentação Escolar - PNAE, junto as unidades que atendem Centros de

Educação Infantis, AEE, Pré-escola, Ensino Fundamental,Mais Edcação e EJA, passa
a ter a seguinte composição:
I - Representantes do Poder Executivo:

a) Titular: Daniele Guedes Sartori;
Suplente: Lumary Francisco Nunes.
II - Representantes dos Profissionais da área da Educação:
a) Titular: Silvia da Silva Campos;
Suplente: SoraiaAparecida da Rosa Vargas Cardoso.
b) Titular: Simone Belmiro;

: Suplente: Juliana Leal de Freitas.
III - Representantes dos Pais de Alunos:

a) Titular: Jessica Jeronimo Rodrigues;
Suplente: Elaine Fernandes de Oliveira.

b) Titular: Jamille Militão de Souza;
Suplente: Luciana de Almeida Gonçalves.
IV - Representantes da Sociedade Civil Organizada:
a) Titular: Celina Neves Durante;
Suplente: Maria Fermino Guimarães.

b) Titular: Sueli Mendonça;
Suplente: Rogéria Ochoa Carpes.
Art. r A Presidência e a Vice-Presidência do referido Conselho serão exercidas,
respectivamente, pelas profissionais da área de educação, as professoras Silvia da
Silva Campos - Presidente, e Simone Belmiro - Vice-Presidente.

.

Art. 3� Este decreto entra em vigor na data de sua publicação, revogando as disposições
em contrário, em especial o Decreto n° 6.462/2021.

SAMIRAHMAD
PREFEITO MUNICIPAL.

o FATO DA FOTO

Luciana Raulino, nora do sr. e sra.lóta Raulino, quándo ainda
outro dia, recebia homenagem do presidente la ir Bolsonaro.

EMPREENDER EM LAGUNA: COLÉGIO
STELLAMARIS PROMOVE SEMINÁRIO

Os alunos do 8° ano do Colégio Stella Maris tiveram a oportunidade de apresentar para
empresários da cidade e o público em geral, um seminário voltado ao desenvolvimento
de nossà cidade através da iniciativa privada. Entre os presentes, além de proprietários
de empresas locais, o presidente da Câmara de Vereadores, Rhoomening Rodrigues e o

Secretário de Turismo, José Melo Junior. Para a Diretora, Irmã Bernadete Rech, a iniciativa'
é uma forma de despertar e motivar os alunos para a construção de ideias inovadoras,
auxiliando a formação de cidadãos críticos, autônomos, transformadores e empreendedores.
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VENDAS E LOCA OES
,.

S - SALAS COMERCIAIS - GALPOES - TERRENOS

(48) 3644-2222/ (48) 98474-0004'
WWW.IMOVEISJAIME.COM.BR

Avenida Colombo Machado Salles, 145/ Centro Comercial Tordesilhas, sala 10p I Laguna SC

CASAS - APARTAMEN
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Nascido em Laguna, em 13 de novembro de

1865, o Major Oscar Guimarães Pinho, era avô

de dona Adelaide (Pinho Moreira), Vera Mattar
e Riza Remar, drs. Oscar e Aurélio. Ele foi um

grande empreendedor e prefeito, com duas importantes conquistas para a cidade, com a implantação da rede elétrica ea

instalação do renomado Colégio Stella Maris. Um outro fato que o marcou como prefeito é que diante das dificuldades

do quadro financeiro dó município, ele reduziu seu próprio salário de 300 para 200 mil �éis. Seu falecimento, em iode

novembro de 1929, segundo o jornal O Albor, de 11 de novembro daquele ano, motivou centenas de manifestações,
vindas de todo o país, atestaram o alto grau de estima e consideração em que era tido no seio de seus conterrâneos. É

nome de rua no bairro de Magalhães.

Uma rua, uma história

Laguna ontem... Gente
de nossa terra

Dilmo Manoel Bruno

*15/11/1925 t 12/07/2009

Ponte ferroviária de Cabeçuda, em 1935.

Homenageado com nome de rua no bairro de Cabeçuda, onde
nasceu, (filho de Marcília (Sebastina) e ManoelBruno), cresceu e

viveu, Dilmo Manoel Bruno era urn servidor público, aposentado e

pescador, dedicando sua vida à família e exercendo uma liderança
que até hoje é lembrada, ressaltada por atuações as mais diversas,
fossem na religião católica, na área social ou mesmo no futebol
amador. Era casado com dona Irecê (Modesto) com quem teve os

filhos Carme, Isolete, Carlos, Ivonete, João, Ida e Juliano. Desde
cedo ele atuou como pescador, prática alias que desenvolveu até

os seus últimos dias. Isso que em 1946 foi admitido pela Estrada
de Ferro Dona Tereza Cristina e após sofrer urn acidente de

trabalho, foi forçado a buscar a merecida e justa aposentadoria .

E foi a partir dali que. ele passou a prestar os seus relevantes

serviços à comunidade onde sempre viveu. Católico praticante
liderou inúmeras mobilizações, tendo sido figura importante para a

construção da primeira capela do bairro, localizada onde hoje está

o Complexo Lagoa, integrado por hotel, restaurante, lanchonete e

posto de combustíveis: E na construção de uma nova igreja, de São

Pedro Apóstolo, lá estava
• ele de tal forma que por
algumas vezes ocupou os

mais diversos cargos, ora

como presidente, ora como
diretor administrativo da

capela que ele ainda viu ser transformada em sede de paróquia.
Com raízes fincadas no mar, ele era fervoroso devoto de São Pedro

e nas festas era presença obrigatória. Ao lado de Joã; Gonçalves
Barreiros, outro líder incansável da comunidade, o "seo" Dilmo foi
fundador do Esporte Clube Corinthians, acompanhando o time em

todos os jogos, fosse de caminhão, de trem, ônibus ou até mesmo

de lancha. Não perdia umjogo sequer. E mais: costumava dizer que
pelo seu time passaram muitos craques de bola. Mesmo com idade

avançada, quando surgiu urna oportunidade, ele também ajudou a

plantar grama do novo estádio do Corinthians. DilmoManoel.Bruno
.

tem o seu nome marcado nos anais da história da comunidade de

Cabeçuda e de Laguna. Faleceu em 12 de julho 2009.

...e hoje

Justo onde hoje
funciona o SINE,
entre a Praça
República Juliana
.e rua Barão do
Rio Branco, em
novembro de 1930
era sede da agência
local dos Correios e
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A jovem Beatriz, filha de
Andreia e Marcia Níehues, da
Universal Pneus foi aprovada

no curso de Medicina
Veterinária pela

�

Claudia Burigo Haushahn

Pereira, acompanhada
da irmã, Analu e da mãe

Laura, na última semana

embarcaram para Paris. O

trio ainda segue viagem.
para Barcelona, na Espanha

O clã das Zanini esteve reunido no último fim de semana para comemorarem o

aniversário de Letícia. Na foto, a aniversariante na companhia da mãe Sônia e das
. "}

irmãs Gabriela e Maria Luiza

Empresário Rodolfo dos
Santos Souza, da Lavolks,
brinda a passagem do seu

aniversário na próxima
quarta-feira; 1°. A data

será comemorada na

Companhia da esposa
Renata e do filho Erizo

Rua Gustavo Richard, 396 - Centro I fone: (48) 3644-6854
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Jadna (Ramos),
Orientadora Educacional

aposentada e que também
foi professora e diretora

da Escola Almirante

Lamego, brindará idade
nova na próxima terça
feira, 30. Na foto com o

esposo, o diretor do JL,
Márcio Carneiro

I

Os queridos Lila
(Henrique) e o

Bacharel em Direito,
Luiz Francisco

Cardoso, de volta
à cidade, após uma

viagem que fizeram
a Portugal,em visita

ao filho, Fernando,
neto e nora, que lá
residem. Aqui dois
registros da viagem

E ainda ...
� Giovani Sebastião, musico e presidente
da nossa querida Sociedade Musical União

dos Artistas, festejou aniversário, recebendo
° carinho de todos os seus integrantes, A

lembrar que amanhã, 27, às 20h, no Centro

Cultural e Social .Santo Antônio dos Anjos, a

banda promoverá um concerto-alusivo ao Dia

do Músico.

� Dos mais cumprimentados, pelo seu

aniversário na quarta-felraza, o Padre Itamar
Faísca Nunes, ele que ainda no sábado.zo,
celebrou a prestigiada missa das 19h15 na

Igreja de Santa Terezinha do Menino Jesus, na

praia do Mar Grosso.
� Troca�do de. idade na terça-feira, 30, a

Lavadora Alto PressIIo
Tramontina

1200W ! 1800W I 2l00w

10x
a partir de R$ 2#8

PROMOSETOR
-DE JARDINAGEM

professora aposentada Maria Bernadete
Fernandes Pereira, claro, em companhia dos

filhos, drs. Mauricio, Rodrigo e Luciana, netos
e noras.

� Professora aposentada, Maria da Penha

Silvéira Pinho, será outra aniversariante da

próxima semana, exatamente no dia 30.

� Antônio Palma, continua recebendo os

lOx
R$ 64,82

parabéns pelos seus 87 anos completados
recentemente.

� Lagunense Bárbara Rita Cardoso e o

esposo Danilo, que residem em Meuborne,
na Austrália, felizes, anunciam a chegada do

primeiro herdeiro, Tom. Esbanjando alegria, .

também estão os avós corujas, Rita e Henio

Cardoso.
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destinado a contratação,

'de. profissionais dt}

diferentes áreas. De

r"

OPERADOR DE CAIXA;
OPERADOR DE

EMPILHADEIRA;
PEDREIRO;
PROMOTOR DE VENDAS

ESPECIALIZADO;
RECEPCIONISTADE

HOTEL;
REPOSITOR DE

MERCADORIAS;
SERRALHEIRO DE

ALUMÍNIO;
SERVENTE DE LIMPEZA;
VENDEDOR AMBULANTE;
VENDEDOR DE COMÉRCIO
VAREJISTA;
VENDEDOR INTERNO.

Vagas disponíveis no Sine,

Atendimento através de

agendamento marcado previamente
pelos telefones (48) 3647-7775 ou

3647-7776.

Rua João CamiloinQ 119
B'airro Progresso' '. Laguna/Se:

galego.mad,iras@hofmqil.com

483644.-0473
99610-41-00

Goradteaoao�

Telefones Úteis EsportesACIL : .48-3646-0336
CDL ", 48-3644-0405

Capitania dos Portos 48-3644-0196
Casan .48-3644-8100
Celesc 0800 48 0196
APAE

, .48-3647-0446
Central de Informações Turísticas.: .48-3644-2441

Corpo deBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios 48-3631-3118
Defesa Civil.. : 48-996601054
Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso : " (48)3647-7781
Delegacia de Polícia Cívil.. 48-3646-0469
Delegacia Reg. (Detran) 48-3644-0089
Disk Denúncia 181

Epagri , 48-3647-7786
Fórum de Justiça .48-3631-9221
GuardaMunicipal... .48 -3647-3059/48-99660-2393
Guincho .48-3644-4698
HospitaL : 48-3646-0522
IGP : .48-3647-7808
IPHAN 48-3644-1144
PolíciaAmbiental... .48-3647-7880
Polícia Militar... 190/48-3647-7955
Polícia Rodoviária EstaduaL.. : ; 198
Polícia Rodoviária Federal. : , ; 191
Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-�655
Previdência Social. 135
Procon : ; .48-3646-0833
SAMU : 192/48-3644-5326
Vigilância Sanitária .48-3644-1229

,

HaVagas
AJUDANTE DE

AÇOUGUEIRO;
AJUDANTE DE MOTORISTA.;

, ATENDENTE DE
'

LANCHONETE;
ATENDENTE DE PADARIA;
ATENDENTE DO SETOR DE

HORTIFRUTIGRANJEIROS;
ATENDENTE DO SETOR DE

FRIOS E LATICÍNIOS;
AUXILIAR DE COZINHA;
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO;
AUXILIAR DE EXPEDIÇÃO;
BALCONISTA DE AÇOUGUE;
BARMAN;
CAIXA;
COZINHEIRO GERAL;
FIELDE DEPÓSITO;
FISCAL DE CAIXA;
GARÇOM;
LAVADOR DE

AUTOMÓVEIS;

BAIXADA E PAULO CARNEIRO NA FINAL DO AMADOR
o campeão da temporada

2021 do nosso futebol
amador, será conhecido

depois de amanhã, 28, em

jogo a ser iniciado às 15h15,
colocando frente-a-frente o

Baixada e Paulo Carneiro,
ambos do bairro Caputera e

que com muita competência
'

e dedicação dos jogadores da
duas equipes, suplantaram RUA iOUQU,E DE CAXJAS� 1Ui • CSNTRO - LAGUNA
as outras participantes.
Aspirantes Fone/faxl (48) 3644.1830

Já a decisão dos

aspirantes, marcada para amanhã, 27, 15h15, no mesmo local (no Estreito), será realizada
entre o Baixada e o Santa Maria, de Barranceira.

Tanto os aspirantes, no sábado e os titulares, no domingo, os jogos serão, no Estádio
Dino Pereira.no Estreito.

lialeDG
MADEIRAS E MATERIAIS PARÁ CONSTRUÇÃO

, Ainda outro dia, publicamos foto aqui neste espaço, de um time de casados e solteiros,
que brilhava na década de 30 em Laguna. O atento leitor, Carlos Augusto Baião da

.

Rosa, discordou da relação de nomes que registramos, garantindo que ali, devidamente
identificados, estão Nildo Ulysséa, Colombo Machado Salles, dr. Paulo Carneiro, Dr.

Pedro Miranda, Antônio Filomeno, dr. Enio Cavalazzi e Osni Veiga.
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Profi1esional..
. em estaque Chefe de produção da

padaria e confeitaria do

Supermercado Althoff em

nossa cidade, o paulista
Alessandro Oliveira Alano

orgulha-se em integrar a

equipe do estabelecimento
desde a a abertura, há 20

anos.

Sua trajetória
profissional começou ainda
na adolescência, como empacotador: "Tinha 15 anos quando
consegui meu primeiro emprego. Aos 18 me ofereceram a

vaga de caixa, mas era extremamente introvertido, não me

via no contato direto com o público. Foi aí que surgiu a

oportunidade de começar como auxiliar na padaria".
Na primeira empresa em que trabalhou, o pai de Ana

Clara e Gustavo ficou cerca de cinco anos, onde teve as

primeiras noções no ramo: "Vi que na panificação poderia ter
muitas oportunidades. Era leigo no assunto, mas o tempo, a
convivência com os colegas e a participação em cursos me

auxiliaram a aprender um pouco mais a cada dia".
Para se ter uma ideia, a equipe de 30 profissionais

comandada por Alessandro é a responsável por produzir e

abastecer muitas das delícias que estão disponíveis não apenas da loja de Laguna, mas também de Garopaba, Irnbituba e

Tubarão.

Quando questionado sobre alguns números, o marido de Cibele cita: "Chegamos a produzir até seis mil pães franceses em
uma semana. É o carro chefe da padaria e o campeão de vendas entre os lagunenses. Para o Natal teremos um grande desafio

_pela frente. Seremos responsáveis pela produção de 20 mil panetones e duas mil tortas. É um volume expressivo"; avalia.
Se está em casa, o focalizado procura passar longe do fomo e da batedeira: "No serviço adoro colocar a mão na massa

literalmente. Gosto de fazer tortas, biscoitos, rocambole, mas admito que quando estou com a família, como a esposa é muito

prendada, acabo me acomodando. É raro ir para cozinha".

Se o assunto é Laguna, o profissional abre o coração: "Amo essa terra. É tudo de bom morar aqui. A proximidade dos

lugares me permite fazer muitas voltas a pé. É prazeroso. E não gosto quando ouço alguém falando mal da cidade. Procuro

defende-la com unhas e dentes", brinca.

Alessandro
Oliveira Alano

_nda pretendo - quando estiver próximo da

aposentadoria, meu sonho é comprar uma casa no

interior, para curtir com minha esposa

O melhor conselho que já recebi - foi dos meus

pais, que sempre me incentivaram a ser uma pessoa
honesta e justa com todos

O que me tira do sério - mentira

Meu amuleto da sorte é - sou devoto de Nossa

Senhora Auxiliadora e Santo Antônio

Sou fã n° 1 - dos meus pais
O que mais gosto no meu trabalho é - a

oportunidade de produzir com muito amor e carinho

h o , e I I (!)
(48) 3647-0558- O facebook.comlAippemotel

1':\ Avenida Senador Gallotti, 680 ® (âlhotelflipper
, V Mar Grosso - Laguna
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CORRETOR DE IMÓVEIS
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(4813641·0024/99986·1119/98400-0024
www.henioimoveis.com.br

Soltas
A Guarda Municipal de Laguna, ganhou em

doação, da Guarda Municipal de Chapecó,
armas de fogo � projéteis.

Marcado para março, o lançamento do livro Cartas

êatarinas, escrito pelo Jornalista Luiz Henrique
Tancredo, com prefácio do Jornalista Marcílio Medeiros

Filho, que foram editores do nosso querido jornal O
ESTADO, lembrando que muito aprendemos com essas

duas feras, que estão aí firmes e fortes.
Por falar em livro, o do nosso saudoso desembargador
Norberto ulvsséa Ungaretti, deve ser lançado em

Laguna ainda em dezembro, como nos informou ontem,
o historiador Adildo Cadorin.

Mais uma vez e isso já faz tempo, Lagun�
continua fora, sem participar dos Jogos Abertos

de Santa Catarina que, iniciados dia 20,
terminam no próximo domingo, 28, em São José.

Em Florianópolis, um prédio, cujos apartamentos estavam
em fase de acabamento, prontos para serem ocupados,foi
demolido pela prefeitura, por estar sem alvará. Dizem que
se tal fosse usado, numa cidade aqui do sul, alguns e não
somente um, seriam demolidos. Será? Hummmm!!

Além de Jorginho,
que joga no Chelsea
e pode estar entre os

melhores do mundo,
Imbituba também deu
para o futebol, o Pedro
Henrique, que vem
brilhando no Clube
Atlético Paranaense.
Ele é filho do Renato

Gonçalves e neto
do "seo" Antônio

Gonçalves, morador
do bairro Vila Nova, na
Zimba, lembra Odilon

Augusto Figueiredo,
assinante do nosso JL.

Anunciando o
fechamento de suas

portas, a conhecida e
tradicional Churrascaria
Pegorini, em São José.

A prefeitura de Laguna, anunciou que na Praça Nelson Moreira Neto (que
chamam de Praça do Villa, até pelo empenho do saudoso Júlio Villa, em
favor do local), no verão que está por lnlclar; terá nada menos que seis
carros de lanche e outros três nos Molhes da Barra. Pede-se para que o

trânsito não seja interrompido e que haja uma unificação de todos.
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� .... LABORATÓRIO
,... . LAGUNA
-

Mais de 40 anos de dedicação
à sua saúde em Laguna

Dr. l\jilsoo �Igarves.
.(RF-$C 1028.

Dra, Angel� Maria B . .A19�rv�s:
, ,

CA,F'-SC t023
'

Novembro Azul'
Mês mundial de combate
ao câncer de próstata.
Ag_ende seu exame e previna-se

(.48) 3646 ..0818199843 ..9493"
otI»/laboratoriolaguna

www.laboratoriofaguna.com.br
Dr. Francisco Augusto B, Algarves

�RF-s,cla52a,>
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Em Laguna
,.., � A

VISAO MONOCULAR E DEFICIENCIAVISUAL,
Projeto de autoria do Vereador Rodrigo Bento (PL), que trata a visão monocular como deficiência visual em primeira
votação, foi aprovado por unanimidade na sessão de terça-feira, 23, presidida pelo Vereador Rhoomening Rodrigues

{PSDB). No Grande Expediente, alguns edis usaram da palavra, conforme abaixo
Nádia Tasso Lima (DEM) comentou

sobre a realização do Fórum do Bem Estar

Animal, marcado para o próximo dia 1°,
com apresentação de projetos já aprovados
em Laguna, e que poderão ser implantados
em Tubarão, Ela também comentou sobre a

votação do projeto de Lei 073/2021, dizendo
não ser contra o pagamento de servidores,
mas lamentou ter sido feita a retirada de
recursos de emendas impositivas, quase
80% do que ela alocou, para projetos.
Lamentou que o prefeito Samir tenha agido
de forma que "oferecesse cargo" paramudar
de opinião sobre qualquer projeto. Disse

e.

não ser comerciante, como no caso do

prefeito. Disse achar que o governo seria

diferente, mas não é o que está acontecendo.
Reclamou que o prefeito. não atende as

suas ligações e mais: que o prefeito não

precisa mandar recado, podendo procurá
la pessoalmente, sem precisar de barganha,
lembrou, exigindo mais respeito.

Foi aparteada pelos vereadores Gustavo
dos Santos (PSL), Rhoomening Rodrigues
(PSDB), Deise Daiana Xavier Cardoso

(MDB), Edi Nunes (PSD) e Hirã Ramos

(MDB).
Já o Vereador Rodrigo Bento(PL)

comentou sobre o projeto de Lei 073/202L

Disse, que é favorável, porém é preciso
-c saber como fazer. Destacou a palavra

planejamento, dentro do orçamento, pois
a equipe de governo sabe o que tem lá.
É muito fácil, disse, o prefeito ir para as

mídias -e dizer que tem milhões para todos
os lados. Ficou preocupado quanto às
emendas impositivas no ano que vem,que
já contam com este apoio. Disse que' o

Qj) prefeito tem que ter planejamento no

orçamento. Parabenizou o presidente da

Câmara, Rhoomening Rodrigues (PSDB),
sobre o encontro de desenvolvimento da
cidade. Elogiou o vereador Edi Nunes,
quanto a autoria de uma ementa para
aplicar recursos em educação especial.
Também destacou o empenho da vereadora
Deise Cardoso (MDB), sobre a escola da

Figueira, que tem recursos mas não não tem

projeto. Rodrigo acredita que falta material
humano na Secretaria de Planejamento.
Por último falou sobre a Colônia de Férias
da prefeitura. Defendeu a implantação de

sinalização próxima as escolas, informando
quemais uma criança foi atropelada na saída
Escola Estadual Renato Ramos da Silva, no
Portinha.

Foiaparteado pelo vereadorRhoomening
Rodrigues (PSDB).

Por sua vez, o Vereador Eduardo

N. Carneiro (PSL) comentou sobre as

demandas do Hospital de Laguna, com

algumas delas precisando de captação de

recursos, destacando as emendas destinadas

pela Câmara para a nossa importante casa

de saúde. Elogiou a programação da
Semana da Consciência Negra de Laguna,
do Fórum Setorial, envolvendo várias
entidades da cidade e sobre a Cultura
Afro-Brasileira. É uma semana intensa de

comemorações,disse. Por último destacou
a importância da terceira festa da farinha
realizada em Caputera, sugerindo que as

apresentações pudessem ir para outros

bairros.
Foi aparteado pelos vereadores Kleber

Rosa, Hirã Ramos e Nádia Tasso Lima:
PROJETOS APROVADOS

Projeto de Lei n. 0073/2021
De autoria do Poder Executivo,

dispondo sobre a abertura de crédito
adicional suplementar no orçamento vigente
da prefeitura.

Justificativa: "O presente Projeto de' Lei,
dispõe sobre a abertura de crédito adicional

suplementar no orçamento vigente da
Prefeitura Municipal de Laguna/SC. Os

créditos suplementares abrangidos por
esta lei destinam-se ao reforço da dotação
orçamentária necessária para o custeio de

despesas com pessoal e encargos sociais."
Discutido e em primeira votação,

aprovado por unanimidade.

Projeto de Lei n. 0077/2021

De autoria do Vereador Rodrigo Bento,
que reconhece, no âmbito do município de

Laguna, a visão monocular como deficiência
visual.

mSTIFICATIVA: "
...Segundo

a literatura médica, os indivíduos
com visão monocular têm redução de

aproximadamente 25% no campo de

visão, o que causa enormes dificuldades
cotidianas. Como consequência, el�J')
sofrem com diminuição de sua orientação
espacial, a qual é resultado das sugestões
cinestésicas que se extraem da convergência
do funcionamento dos' dois olhos. Com

frequência, indivíduos monoculares sofrem
com a colisão em objetos e/ou pessoas,
dificuldades para subir e descer escadas
e meios-fios, cruzar ruas, dirigir, praticar
esportes, além de outras atividades da vida
diária que requerem a estereopsia e a visão

periférica. Portanto, demandam cuidados
especiais da sociedade. Importante ressaltar

que a presente propositura não se enquadra
no rol de matérias de competente legislativa
exclusiva do Poder Executivo, uma vez

que busca o mero reconhecimento da visão
monocular como deficiência, estendendo a

todos osmunícipes nesta situação os mesmos

direitos garantidos aos demais deficientes

pelo ordenamento jurídico municipal."
Discutido e em primeira votação,

aprovado por unanimidade. �

Conceito Familiar
em-Hospedar

(48) 9 8460-3421"

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Após um amargo verão da toda temporada. Trabalhamos até fevereiro. Os últimos feriados já
última temporada, a iniciativa o momento com uma ocupação de foram uma mostra do quanto as

privada espera com expectativa o no mínimo 70% para os próximos pessoas estão voltando a frequentar
movimento para os próximos meses meses". O movimento também trará· os bares e restaurantes", avalia. Com

na terra de Anita. Proprietária do a abertura de novas vagas: "A equipe a perspectiva de dobrar o número

empório Makesch, no Mar Grosso, chega a quase 60 profissionais de funcionários para o verão, o

Madalena Kemper Schmitz acredita no verão. É uma forma de gerar empresário crê que o pior já passou:

que Laguna terá uma demanda de emprego e renda para o lagunense". "Fomos diretamente impactados,
turistas significativa entre os meses Apesar de um ano atípico, Juliano pois vivemos do lazer e turismo.

de dezembro a março: "Estamos viu a procura aumentar a partir
confiantes. Com ó aumento da do mês de setembro: "Creio que

.população vacinada, um clima de a vacinação. e os novos decretos

mais tranquilidade proporcionará deixaram as pessoas mais seguras
a chance de maior circulação de para viajar. Desde então o número

pessoas, o que serámuito interessante de hóspedes, principalmente aos

para economia local, na qual me fins de semana, cresce cada vez

incluo", avalia. Na rede hoteleira, os
- mais". No ramo da alimentação, o

números são animadores. O gerente empresário José Vitor Figueiredo da

Juliano Francisco Neves, do Ravena Silva, do Destak Lanches, também

Hotel, garante lotação máxima em demonstra confiança no atual

algumas datas: "Para oMoto Laguna, cenário: "Após quase dois anos,

Réveillon e Carnaval o hotel já está acredito que no consumo reprimido
praticamente lotado. A procura e em uma grande demanda para
está muito boa para o decorrer de os meses de dezembro, janeiro e

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 26 DE NOVEMBRO DE 2021113 .®

r

Mudar o hábito das pessoas, que
muitas vezes chegavam próximo do

horário que o decreto já mandava o

estabelecimento fechar, nos levou a

explorar outros nichos de mercado, �.

como de o delivery. Mas tudo foi

superado e daqui para frente é

arregaçar as mangas e focar no que
o futuro nos reserva".

s
Pra guardar no coração.

Rua Gustavo Richard, 406 - Centro I Laguna

\.. Dentista ,.)Dermatologista
y. Nutricionista .Psicóloga
* Otorrinolaringologista
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Perfil
��ALEX
EVANGELISTA
VIEIRA
Na semana em que foi comemorado

o dia do músico, nada mais justo do que
prestarmos uma homenagem à classe

através de um de seus representantes. O lagunense Alex Evangelista Vieira
cresceu embalado pela coleção de vinil dos Beatles, incluindo discos originais
da época: "Sempre gostei muito de música. Meu pai tinha uma marcenaria

.e na adolescência, cheguei a trabalhar com ele, mas sempre soube que não
era o que eu queria pra mim. Nunca tive empatia com a atividade", recorda:

O músico teve empregos temporários, como auxiliar de topografia e

ajudante de garçom. Em um determinado momento, decidiu que era hora
de dar um rumo em sua vida: "Conclui minha licenciatura em História e

comecei a me apresentar profissionalmente em barzinhos de Laguna e

região".
Em 1994, Alex recebeu o convite para integrar a PH7: "Uns amigos meus

montaram uma banda de baile e me chamaram para integrar o grupo. Até

aquele momento, tocava em uma banda de rock e decidi encarar a mudança,

� Gravar algumas músicas autorais que a banda já tem em mente,
colocá-Ias em prática e irmos para o estúdio. Quero dar sequência ao trabalho
da banda que vinha num bom ritmo e de uma hora para outra foi interrompido
em virtude da pandemia.

� Minha maior conquista é estar com pessoas que eu amo. Ter a
minha família sempre por perto, músicos que tocam comigo e são verdadeiros

amigos, tocar músicas do estilo que eu gosto e viver a vida fazendo coisas

legais, que possam somar tanto pra mim quanto para outras pessoas.

�<ftl� Tocar, estar com família e amigos e viajar.

já que teria de me adaptar a um repertório mais variado. Assim comecei a vida
como músico profissional", explica.

Casado com Vanessa, pai de Gabriel, ele conta como foi enfrentar a

pandemia: 'Tudo mudou rapidamente. Fazíamos até três shows por semana e

de repente tivemos a agenda cancelada e sem perspectiva de retorno. No iní�,
comecei a fazer lives e continuei criando conteúdos para as contas da banda nas

redes sociais. As lives são propostas bacanas, mas não tem a energia do público,
que só quem está no palco conhece. Graças a Deus estamos qradativamente
retomando as apresentações".

Ainda sobre essa nova realidade virtual, que provavelmente não será

completamente descartada, ele acrescenta: "É um novo tipo de interação onde o

pessoal comenta em tempo real e faz os pedidos das músicas de forma imediata.
A rotina de ensaios também mudou bastante, com uso de máscaras, são coisas
tão inusitadas que jamais imaginaríamos passar".

Sobre os maiores desafios vivenciados nas profissões que exerce, o filho de
dona Maria Elizabete e de "seo" João Vieira aponta: "No meu ponto de vista o

maior deles é formar um público que goste do repertório, sem apelações para
o funk, sertanejo, pagode, axé, ritmos os quais não sou contra, mas que curtam

basicamente o que eu apresento, pois assim posso passar um pouc_o de verdade
nas apresentações".

Quando questionado sobre Laguna, o músico manifesta sua opinião sobre
a cidade: "Laguna é uma cidade linda, com pessoas maravilhosas. Nasci e vivo

aqui. Nossas belezas naturais e história não existem iguais no mundo. Nossa
terra é maravilhosa, possui potencial turístico, com artistas, pintores, escritores
tão bacanas que merecem ser mais valorizados. Ainda nos falta alavancar a

parte econõmica, gerar empregos de verdade, com qualidade, oportunidades
que façam as pessoas crescerem".

"� "Do rio que tudo arrasta se diz que é violento. Mas ninguém
diz violentas as margens que o comprimem". Bertolt Brecht

� Conheci todos os cantos de Santa Catarina tocando, mas os lugares
que adorei conhecer foram o Rio de Janeiro e Gramado.

� G� Tenho um bom coração. Meu maior defeito é
ser teimoso.

IIII@)

Benefícios de Assistência
Familiar. St;4L4de pú\r� -tDdDS[

www.redeunipesca.eom.br 3644-4048

JLKids Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

CAIO TAVARES completou 12 anos no domingo, 21,
com direito a comemoração com a mãe, Fran Tavares,

no Beto Carrero World.

LEONARDO COSTA completou seis anos e comemorou a

data na companhia dos pais Marco Aurélio e Luciana. É neto

de Janete e Aurélio Costa, do restaurante Antigo Big Ben.
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lo próximo dia 10 de dezembro, a partir das 19h30, no Cine TeatroMussi,
Contece um evento beneficente em prol do Hospital de Caridade Senhor
iom Jesus dos Passos. O especial contará com a participação de artistas
lcais. O objetivo, além de arrecadar recursos, é homenagear todos os

olaboradores e profissionais de saúde que estiveram e estão na linha
e frente do Coronavírus. Os ingressos já estão à venda na tesouraria do
[ospital ao valor de R$lO,OO. Crianças menores de cinco anos não pagam.
. capacidade de público é limitada. e a entrada só será permitida com

presentação da Carteira de Vacinação.

ROCK'N CONCERT

O Coral Santo Antônio dos Anjos e o Lions Clube Laguna organizam mais
uma grande noite solidária, apresentando um espetáculo que reunirá
clássicos do rock nacional e internacional e realizando a arrecadação
de cestas básicas e alimentos que serão destinados a famílias carentes e

entidades da cidade. O espetáculo será no domingo, 28, a partir das 20H30�
no Cine TeatroMussi, com transmissão pelo Youtube.

CONSOLIDADO NO MERCADO AMERICANO, OMÚSICO LAGUNENSE
ASIS SOARES VAI ESTREAR SUASMÚSICAS NAS TELONAS DO BRASIL

o artista compôs duas
músicas para o filme

Operação Borboleta,
um suspense policial
protagonizado por Henri
Castelli, Paola Rodrigues,
AJexandre Borges e Oscar

Magrini que deve estrear
no começo de 2022.
As músicas "Who's the
killer" e "I know where
my heart should go", em

parceria com o produtor
Thiago Ferreti, narram a

trama do filme e aparecem
em momentos distintos.
A primeira instiga o

suspense e prende a

atenção dos cinéfilos,
enquanto a segunda
embala o relacionamento
do casal protagonista.
Asis, que já teve uma música na novela "Sete Pecados", em 2008, compôs "Who's
the kíller" especialmente para o filme após o convite dos diretores Sílvio Toledo e

Natali Braga. "Eu conheci o roteiro para captar esse sentimento e agradeço muito
pela oportunidade a esses dois grandes cineastas" , comenta Soares.

Já" Iknowwheremyheart shouldgo" foiuma inspiração própria que foiapresentada
aõs diretores para ser a música romântica dos protagonistas, reforçando o amor

verdadeiro e de alma. Apesar de todos acharem que é sobre o amor de casalou entre
a família, o músico explica que a música é um louvor religioso. "É a minha própria
vivência com Deus, de querer ir onde Ele estiver. Porém ficou muito romântica e

coube exatamente para descrever a história doHélio e da Sara" , reforçaAsis Soares.
A história de Operação Borboleta
Hélio (Henri Castelli), um investigador da polícia afastado após a morte de sua

esposa e filho, se vê obrigado a voltar à ativa após um assassino em série de uma
cidade do interior mandar uma carta exigindo que ele seja o investigador do caso.

Hélio então começa a investigar o caso, com ajuda de Dilson (Fábio Campos) e

Sara (Paola Rodrigues), uma investigadora local. Os três investigadores juntos
conseguem avançar cada vez mais, enquanto Hélio começa a ter visões de urna
mulher e ummenino. Hélio e Sara desenvolvem um relacionamento afetivo.

ONDE COMER
Av. Senador Gallotti,
360, Mar Grosso.
Fones: 3647 2920

.

e 3647 1166 ..
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No registro do médico Emerson
Cruz, a partir do Hospital de
Caridade Senhor Bom Jesus dos
Passos, o cHck destaca parte do

Centro Histórico e da Lagoa Sante
Antônio em um lindo dia de sol.
Encaminhe sua foto para
redator@jornaldelaguna.com.br
e participe!l

-rr

Orlando Gonçalves Pacheco Júnior
OAB/se 17.164

Marlon Testoni Batisti
OAB/se 32.631

Eduardo Faustina da Rosa
OAB/se 30.982
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GONÇALVES PACHECO
FAUSTINA & BATISTI
ADVOGADOS ASSOCIADOS

-

Melina Trajano Fechine -

OAB/se 57.007

M�t:>ICO VETERINÁRIO
PRESENlE NO LOCAL

2 HO AS
SOMOS PIONEIROS EM OFERECER O

.

SERViÇO DE PRONTO ATENDIMENTO
E MONITORAÇÃO DO PACIENtE 24

HORAS EM NOSSA CIDADE - LAGUNA,
OS PETS E SEUS-FAMILlAS ME'RECEM
ESSE CUIDADO.

••
MAR GROSSO I LAGUNA

,

vital.hospitalveterinario
www.hospitalveterinariovital.com.br .:

,

� (48) 99666.3838
<
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